

sortir-ch

Notre guide culturel de la quinzaine

Jeudi 12 avril 2012 | N° 4276

Environnement

Les forêts pourvoyeuses d'eau de source, un système si fragile Page 14

Economie & Finance

Les voitures de luxe ne se sont jamais aussi bien vendues Page 15

MÉDIA SUISSE DE RÉFÉRENCE CHF 3.40. France €2.60

Damien Hirst, funèbre obsession



C'est une star de l'art contemporain dont les collectionneurs les plus prestigieux s'arrachent les œuvres à prix d'or. A Lon-

dres, la Tate Modern consacre une rétrospective à Damien Hirst. L'exposition fait office d'événement mondial. Visite critique et entretien avec l'artiste, où il est question de Warhol, de création, d'argent et de mort. ▶ Page 26

Cette maison de retraite qui ne veut pas de l'assistance au suicide

> Vaud Notre reportage dans un EMS qui refuse le projet de loi ouvrant la porte à Exit

Depuis bientôt trente ans, il existe à Château-d'Oex un établissement médico-social évangélique qui s'appelle Praz-Soleil. Il est reconnu d'intérêt public comme les 160 autres EMS que compte le canton de Vaud. La

de 89 ans. Elle était de 72 ans en 1984. Or cet établissement, qui abrite une trentaine de locataires de toutes convictions religieuses, a une particularité: il s'engage publiquement en faisant savoir son opposition tant à moyenne d'âge des résidents est l'initiative populaire qui vise à

faire ouvrir à l'association Exit la porte des EMS qu'au contre-projet des autorités vaudoises. L'idée de voir un jour ou l'autre l'association d'assistance au suicide entrer à Praz-Soleil au nom de la loi est insupportable pour les responsables de cette maison.

«l'accepte qu'on puisse mettre fin à ses jours, je n'ai pas à refuser à l'autre cette liberté. Mais qu'on ne me prenne pas pour témoin», dit l'infirmière-cheffe, qui conteste l'idée de dignité accolée au suicide assisté.

Très peu d'EMS s'opposent à

Exit, semble-t-il. Pourquoi? «C'est peut-être dans l'air du temps», dit son directeur, qui se considère comme un «objecteur de conscience». «Mais ce n'est pas parce que nous n'en voulons pas que nous sommes des marginaux», précise-t-il. ▶ Page 7

L'essentiel

Zooms

Une histoire fumeuse

La photo de John Terry, capitaine des Blues de Chelsea, orne les paquets d'une marque de cigarettes indiennes avec la mention «fumer tue». L'affaire enflamme la planète foot. Page 2

International

Ben Bella s'est éteint

Al-Qaida étend ses tentacules dans l'Afrique subsaharienne



Conflit fiscal: coup de frein

L'issue du conflit fiscal avec les Etats-Unis se complique. Une décision du Tribunal administratif fédéral rendue publique hier met un frein à la livraison de données bancaires aux Etats-Unis. Les juges ont donné raison à un client de Credit Suisse qui s'opposait à l'entraide administrative accordée